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第５回 秩父広域市町村圏組合水道事業経営審議会 会議録 

会議名 第５回秩父広域市町村圏組合水道事業経営審議会 

日時 令和元年 ８月３０日（金） １５：３０～１７：３５ 

場所 秩父消防本部４階講堂 

次第 

第５回秩父広域市町村圏組合水道事業経営審議会 

１ 開会 

２ 会長あいさつ 

３ 議事 

（１）平成 30年度決算の概要について 

（２）財政計画（料金改定案）について 

（３）その他 

４ 閉会 

資料 

・次第 

・資料１「平成 30年度決算の概要」 

・資料２「経営審議会資料」 

・資料３「財政計画 H28～R17」 

・資料４「財政計画 R3～R7」 

・資料５「総括原価の算定」 

・資料６「埼玉県内水道料金比較表」 

・資料７「秩父圏域内における水道料金に係る助成制度等の取組

状況について（調査結果）」 

・資料８「経営審議会資料（補足資料）」 

出席者 

審議会 ※別紙名簿のとおり 

事務局 

（組合） 

加藤猛（水道局長）、柴岡康夫（次長兼工務課長）、 

富田豊彦（次長兼契約検査課長）、田村政雄（技監兼浄水課管理幹）、

古屋敷光芳（経営企画課長）、八木修（経営企画課主幹）、 

久古武（経営企画課主幹）、栗島俊（経営企画課主任） 

 

 

 

会長 

 

 

（事務局の司会により、次第のとおり行われる。） 

（会長から挨拶が行われる。） 

 

本日は新たに具体的な将来の財政の数字が出てきております。

初めて見る数字だと思いますので今日は丁寧に議論を進めて参り

たいと思いますのでどうぞよろしくお願いいたします。 
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事務局 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

（事務局より配布資料の確認が行われる。） 

 

資料の確認が終わりましたので、これより会長に議長として進

行をお願いしたいと思います。よろしくお願いします。 

 

（会長により議事が進行する。） 

 

はい、それでは進めさせていただきたいと思います。まず、議

事に入る前に、今回の審議会会議録署名人の確認をさせていただ

きます。会議録署名人は、浅野久雄委員と、中島光子委員にお願

いしたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

もう一回言っていただけますか？ 

 

はい、浅野久雄委員と、中島光子委員にお願いしたいと思いま

す。議事録署名人です。事務局で作成した議事録を確認していた

だき署名していただくという形です。それでは、「（１）平成 30

年度決算の概要について」を事務局から説明願います。 

 

（平成 30年度決算の概要について説明） 

 

事務局から説明がございました。委員の皆さま何かご質問があ

りますでしょうか。 

 

はい。 

 

はい。お願いいたします。 

 

支出の内訳で、施設を作るときに借りたお金の返済ということ

で、浦山ダム建設費の償還があるということだったんですが、過

去に小鹿野町においては合角ダムの水利権を埼玉県企業局から購

入してその返済の金額があったんですが、それはどのような形で。 

 

そちらは②の方に含まれず、①の方に含んでいます。 

 

①の方に含んでいるんですね。はい。 

 

割賦での償還はしていないので、浦山ダムとは性質が異なった
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委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

会長 

 

委員 

 

会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

事務局 

 

ので、②の方ですね、こちらは秩父市の浦山ダム建設費に係る割

賦購入償還金のみの計上となっております。 

 

小鹿野町も割賦返済を過去にしていたんですが、今は…。 

 

割賦ではなく、お金を借りたようなので性質が異なるんですね。

企業債として借りて…。 

 

あ、要するに起債をしているということですね。 

 

そうなんです。 

 

よろしいでしょうか。その他何かございますか。なければ続き

まして、「（２）財政計画（料金改定案）について」ということで、

これより、具体的な料金改定についての審議に入りたいと思いま

すが、第 1 回の審議会の際に、審議内容により公開・非公開を検

討していきましょうというお話になっていたと記憶しているとこ

ろでございます。 

事務局と資料の確認をさせていただいたところ、今回配布され

る資料には具体的な数値の記載もございます。これからの審議に

関しまして、公開または非公開にするかを、ここで一旦確認をし

たいと思いますけれども、いかがでしょうか。ご意見の有る方は

いらっしゃいますか。 

 

はい。 

 

はい。 

 

公開でお願いします。 

 

はい、公開という意見がございますけどいかがでしょうか。事

務局の方ではいかがですか。 

 

よろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

事務局としましては、今回から具体的な数値の提示をさせてい

ただく予定です。ですので皆様方の忌憚のないご意見をいただく
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会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

ためにも非公開として進めさせていただければなと考えておりま

すが、いかがでしょうか。 

 

という意見でございますけどもいかがでしょうか。両方意見が

出ているところでございますけども。 

 

はい、すみません。 

 

はい。 

 

私理由を説明していなかったので、お話させていただきます。

基本的にこの審議会の審議は秩父広域圏内皆さんの水道料金に係

ることなので、多くの方に審議の内容を知っていただきたいと思

っております。本来であれば全員の方が傍聴いただければ大変あ

りがたいんですが、私たちがきちんとした審議を担保するために

も傍聴の方に、その証として証人になっていただくこともありえ

ますので、審議を傍聴していただきたいと思います。公開で。以

上です。 

 

はい、という意見でございますけれども、その他の方ご意見い

かがでしょうか。なかなかお一方の意見で、それで決定というわ

けにもいきませんので、どなたか発言いただいて、方法、その他

の意見の方がどんな様子なのか、お伺いできたらと思うんですけ

ども、いかがでしょうか。 

なかなかご意見をいただけないので、そうすると多数決で決め

ましょうかということになろうかと思いますけども、それでもよ

ろしいですか。 

 

非公開の方が有益なんですかね。 

 

私の経験からしますと、始めの段階というのは、１回目に出て

てくる数字というのは、正直申しまして計算上、色々な前提を置

いていたりしながら計算しているものですので、より具体的な現

実的な数字からは、かなり離れていたりすることもあったりしま

す。それをここでまず忌憚なくご意見いただいて、それでより現

実的なものにしながら段々としっかりとした数字を作っていくと

いうような事にもなると思うんですね。ですけれども初回のもの

というのがそのまま表に出ていきますと、それが確定した数字で

あるかのように議論されてしまうという問題もあるかと思うんで
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会長 

 

委員 

 

会長 

 

委員 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

 

 

会長 

 

 

 

委員 

 

すね。ですので少なくとも初回に関しましては非公開ということ

で、とにかく非公開なので、忌憚のないところで意見をいただい

て、その上で試算をし直したもので再度公開しながらきちんとし

た議論を進めていくという方が、建設的な議論が進むのではない

かという風に、その他の審議会とか出させていただいた中での経

験では思いますけども、こればかりは。 

にも関わらずやはり、透明性の方が重要であるというようなご

意見が強ければ、公開した方が良いと思いますし、ですので最終

的にはご意見をお伺いしたいなと思います。いかがでしょうか。

何か。 

なければ、一旦多数決を取らせていただいて決めていきたいと

思います。いずれにしましてもこれ以降全部非公開ということよ

りも、まず今日この数字について議論することについて公開・非

公開どちらが良いかということでお伺いしたいと思います。 

まず公開の方が良いという方がいらっしゃいましたら挙手をお

願いしたいと思いますけれども。 

 

お一人ということで。 

 

これは保留というのはないんですか。 

 

保留すると先に進まないというかですね。 

 

公開にした方がよいか。非公開にした方がよいかの判断が良く

分からない。 

 

そうなんですよね。会議を進めようがなくなってしまいますの

で。 

 

一般的な審議会は、初回のものは非公開が多いという経験の豊

富な方がおっしゃっているんでしょうから、それに賛成したいと

思います。 

 

という意見もいただいておりますけれども、非公開ということ

でいかがでしょうか。もし非公開でよいという方がいらっしゃい

ましたら挙手をお願いしたいと思いますけれども。 

 

 一つ質問よろしいですか。 
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会長 

 

委員 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 はい。 

 

そういう議論ですと、回ごとに今回は公開にする非公開にする

という風に事前に決めてやっていくというような進め方なんです

か。今諮ろうとしているのは今日のこの会議は公開にするか非公

開にするかということを聞かれているわけですか。 

 

はい。そうです。今日はとりわけ本当に初回の初回。事務局だ

けで作った案を提示するという形ですので、正直皆さんの意見を

全く反映していないものですので、その意味ではまずは非公開に

させていただいてという風に思いますけれども、いかがでしょう

か。それでよろしいでしょうか。 

 

（拍手あり） 

 

では、それでよろしいでしょうか。 

 

（「はい」という声あり） 

 

ありがとうございます。すみません、公開でというご意見もあ

りましたけれども、今回についてはそのような形でさせていただ

ければと思います。それでは傍聴者の方、大変恐縮ですけれども、

今回退場していただければと思いますけれどもよろしくお願いい

たします。 

 

 

（以下、非公開のため案件のみ記載） 

 

 

・審議会の公開・非公開について 

 

・財政計画について 

 

・料金体系について 
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会議の経過を記載してその相違ないことを証するためここに署名する。 

 

令和元年 ９月２７日  

 

 

署名委員    浅野 久雄     

 

 

署名委員    中島 光子     

 


